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Membros Presentes P. M. Piracaia Antonio Marcos B. de Castro
SERHS Luiz Roberto Moretti  (S) Consórcio PCJ Sérgio Razera
Secretaria da Saúde Marcos César Prado (S) P. M. de Salto Antonia Selma Delega Ramos
SMA Lina Maria Aché P. M.  Monte Alegre Sul Osvaldo de P. Lopes
CT-SA Jorge Luis Silva Rocco Almir Robbi
CIESP/ Jundiaí – T Roberto Polga SAAE Indaiatuba Gil Serra
ASSEMAE – T Alberto José Mendes Gomes SAAE Atibaia Carlos Roberto Gravina
Fórum das Entidades Walter A. Becari
ABCON - S Enio A. Campana (R) Membros Ausentes com justificativa
FIESP Antonio Luiz Valezi AEAL – T Ângelo Petto Neto

ASSEMAE – T Hugo M. P. Leme
UNICAMP - T José Teixeira Filho PM S.B.D’Oeste Regina Ap. Ribeiro

IGAM –MG -T Paulo Teodoro de Carvalho
INEVAT Francisco Mosquini
Sind. R. Campinas-T Nelson L. Barbosa (T) Membros da CT-PL Ausentes sem justificativa
Sind. R. Jundiaí - S Wilson A Bonança Governo Federal – a definir (T e S)
Sind. R. Piracicaba - T José Rodolfo Penatti SEMAD-MG - S
Consórcio PCJ - T Francisco Lahóz P. M. Itapeva - MG - S
SAA – T/S Emílio Sakai P. M. Charqueada - T
Ass. M. Amb. Extrema Sandro Oliveira das Chagas P. M. Artur Nogueira - S
P. M. Extrema - T Paulo Henrique Pereira (S) P. M. Santo Antonio de Posse - S
P. M. Americana - S Claudio R Amarante (S) P. M. Rio Claro - T
P. M. Holambra -T Petrus B. Weel (S) P. M. Analândia - S
P. M. Jaguariúna - T Dimas Lúcio Pires (S) P. M. de Várzea Paulista - T
AEAP - S Carlos Consolmagno P. M. Indaiatuba - S

P. M. Indaiatuba - S
Convidados SABESP - T

Presidente/ PM Atibaia José Roberto Tricoli CIESP/Piracicaba - S
CT-SAM/ CETESB Lívia F. Agujaro GRUDE - S
DAE S.B.D’Oeste Regina Ap. Ribeiro ESALQ – S
CT-EA/DAEE Cecília de B. Aranha AAEA – Artur Nogueira - S
SE-Comitês PCJ Patrícia G. A. Barufaldi SORIDEMA - T
BRACELPA Eduardo L. Paschoalotti Piracicaba 2010- S
P. M. Campinas Maria Fernanda Chiocchetti PreservAção - T

Claudia Esmeriz ÚNICA - T
Luciano Costallate

(T) - Titular   (S) Suplente    (R) Representante

1. Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da
reunião foram enviadas aos presentes por meio de
mensagem eletrônica em 08/05/2005. A abertura da
reunião foi realizada pelo sr. Luiz Roberto Moretti,
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e coordenador5
da CT-PL, que cumprimentou a todos e informou sobre
a existência de quorum para início da reunião, trinta
minutos após o horário agendado, em 2.ª chamada. 2.
Assuntos a Deliberar: 2.1. Aprovação da minuta da
Ata de reunião anterior: O sr. Moretti apresentou a10
minuta da Ata da 9ª Reunião Ordinária da CT-PL,
realizada em 07/12/2004, nas dependências da Oficina
Ambiental de Extrema – MG. Justificou que face à
demanda de atividades na Secretaria Executiva, falta
ser apresentada a minuta da Ata da 10ª Reunião15

Ordinária da CT-PL, de 01/03/2005. Foi solicitada a
leitura da minuta da Ata da 9ª Reunião Ordinária e,
sem manifestações, foi colocada em votação, sendo
aprovada por unanimidade. 2.2. Apresentação dos
trabalhos em andamento referentes à: 2.2.1 – Plano20
de Bacias 2004/2007: Com a palavra sr. Moretti
informou que encontra-se na fase final a elaboração do
Plano de Bacias 2004/2007; que foram realizadas 6
(seis) Consultas Públicas e uma Audiência Pública para
colherem subsídios para inclusão de ações no Plano em25
questão. As contribuições apresentadas estão sendo
analisadas pela empresa contratada e foram
encaminhados, aos Prefeitos, dados relativos aos
municípios, para que fossem checados, e pedidos de
novas sugestões de ações para serem incorporadas ao30
Plano. A minuta do relatório final está para ser
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entregue nos próximos dias. 2.2.2 – Cobrança pelo
Uso dos Recursos Hídricos: O sr. Moretti informou
sobre os estudos do GT-Cobrança, que é um Grupo de
Trabalho constituído no âmbito da CT-PB, que está35
estudando a implantação da cobrança nas Bacias PCJ.
Mencionou que nas simulações feitas considerando
dados de captação e lançamento, a cobrança deverá
atingir cerca de R$ 20 milhões/ano. A próxima reunião
será dia 23/05/2005, na SANASA/Campinas, onde será40
feita simulação com dados de cargas de DBO lançadas.
Salientou que a cobrança deverá ser iniciada com
valores pequenos para que, na prática, vá evoluindo
gradativamente. Alertou que no GT-Cobrança não
existem representantes do setor agrícola discutindo o45
assunto.  Mencionou que a cobrança será iniciada em
rios de domínio federal e que houve um consenso de
que os Preços Unitários Básicos (PUBs), entrando a
cobrança nos rios estaduais de São Paulo, para os
serviços de saneamento, serão revistos para que o50
montante pago permaneça o mesmo. Mencionou que
todos os demais procedimentos adotados permanecerão
válidos por 2 anos.  O representante do Consócio PCJ
mencionou que foram feitas simulações com o setor
industrial, sendo elaboradas planilhas eletrônicas nas55
quais estão avaliando os custos e os impactos da
cobrança no setor. Informou, ainda, que o setor de
saneamento deve se reunir dia 20/05/2005 para discutir
o assunto. O representante do Consórcio PCJ também
informou que estaria enviando um Ofício ao Presidente60
dos Comitês PCJ para reduzir a velocidade das
discussões sobre a cobrança para que todos os pontos
estejam devidamente consensados no ato de sua
aprovação. Mencionou que no dia 10/06/2005, em
Santa Bárbara D’Oeste será realizada Reunião do65
Consórcio PCJ e que o setor agrícola vai começar
agora as discussões sobre assunto. O representante da
Prefeitura Municipal de Piracaia mencionou que no
município há restrições para as indústrias e que por
estar situado em área de APP é obrigado a tratar os70
recursos hídricos e pergunta se foi considerado isto nas
discussões da cobrança, pois outros municípios já se
beneficiam do tratamento dado, por Piracaia, aos
recursos hídricos. O sr. Moretti mencionou que a
redução estaria na cobrança pelo lançamento, que75
pagará proporcional à carga lançada e, como já trata os
esgotos, o valor será menor. O Presidente dos Comitês
PCJ, sr. José Roberto Trícoli, mencionou que o
processo de debate sobre a cobrança está em perfeito
ritmo e que a mesma somente será aprovada quando80
todos os pontos estiverem devidamente discutidos e
consensados e que, hoje, temos cerca de 50 novos
prefeitos que ainda não discutiram o assunto e que
precisam ser esclarecidos.  2.2.3. Agência de Bacias
PCJ: O sr. Moretti informou que atualmente o GT-85
Agência foi dividido em subgrupos que estão
estudando e tratando de questões técnicas,
institucionais e operacionais da futura Agência das
Bacias PCJ. Vem avançando nas discussões das

atribuições da Agência, no sentido de ser o mais enxuta90
possível. Lembrou que nem o GT-Cobrança e nem o
GT-Agência têm poder de decisão, e que esses dois
grupos têm que analisar e trazerem propostas para
serem aprovadas pela CT-PL e encaminhadas aos
Plenários. Foi contratada uma consultoria para estudar95
a melhor personalidade jurídica que caberia à Agência
das Bacias PCJ e deverá ser apresentada dentro em
breve pela Dra. Maria Luiza Granziera. 3.
Hierarquização e indicação de empreendimentos ao
FEHIDRO para obtenção de financiamento – saldo100
de recursos de 2005: O sr. Moretti informou que por
meio da Deliberação CBH-PCJ nº 151/2005, de
31/03/2005, o Plenário do CBH-PCJ abriu novo prazo
para inscrição de SOMENTE PROJETOS na área de
disposição e tratamento de esgotos (PDC 3) para105
utilização do saldo do orçamento de 2005, bem como
abriu o mesmo prazo para os empreendimentos
priorizados na Deliberação mencionada acima - que
anteriormente foram indeferidos pela CT-PL, por
ocasião da inscrição para obtenção de recursos do110
orçamento de 2005 - apresentarem a documentação
faltante, motivo pelo qual foram indeferidos. 3.1.
Empreendimentos Priorizados: O sr. Moretti
informou que os municípios priorizados na
Deliberação CBH-PCJ nº 151/05 apresentaram os115
documentos faltantes, conforme segue: 3.1.1
Prefeitura Municipal de Holambra – Ampliação da
Estação de Tratamento de Esgoto do Município
localizada na Fazenda Atlas:  O sr. Moretti
apresentou a Autorização do DEPRN. 3.1.2. P. M. de120
Rio das Pedras – Interceptor de Esgotos – Córrego
Tijuco Preto: O sr. Moretti informou que a Prefeitura
de Rio das Pedras apresentou a Autorização do
DEPRN válida. 3.1.3 SAAE de Indaiatuba – Estação
Elevatória de Tratamento de Esgoto da ETE125
Barnabé: O sr. Moretti informou que o SAAE
apresentou os documentos técnicos com maior
detalhamento da obra, em específico para o objeto a ser
financiado, ou seja a Elevatória. 3.1.4 SEMAE
Piracicaba – Interceptor de Esgotos da Margem130
Direita do Rio Piracicaba: O sr. Moretti informou
que o SEMAE apresentou a Licença Prévia (LP) da
Secretaria do Meio Ambiente, datada de 09/05/2005.
Sem manifestações foi colocada em votação a proposta
de indicação dos 4 empreendimentos acima135
mencionados, sendo aprovada por unanimidade. 3.2.
SOMENTE PROJETOS: O sr. Moretti informou que
foram inscritos 6 empreendimentos visando obtenção
de recursos do FEHIDRO para elaboração de projetos
na área de tratamento de esgotos e, segundo pontuação140
pré-estabelecida pelo CBH-PCJ, ficou a seguinte
hierarquização, todos relativos ao PDC 3, sendo: (T)
Tomador, (E) Empreendimento, (M) Modalidade de
financiamento, (VG) Valor Global do
empreendimento, (F) Valor FEHIDRO e (C) Valor e145
Percentual de Contrapartida: I. (T) Prefeitura
Municipal de Santa Gertrudes, (E) Projeto Executivo
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da Estação de Tratamento de Esgoto, (M) Não-
reembolsável, (VG) R$79.587,00, (F) R$54.915,03,
(C) R$24.671,97 – 31%; II. (T) Prefeitura Municipal150
de Sumaré, (E) Projeto Básico de Emissários à ETE
Jatobá, (M) Não-reembolsável, (VG) R$79.964,00, (F)
R$55.175,16, (C) R$24.788,84 – 31%; III. (T) Serviço
Autônomo de Água e Esgoto de São Pedro - SAAESP,
(E) Projeto de ETEs, Estações Elevatórias e Linhas de155
Recalque, (M) Não-reembolsável, (VG) R$99.494,50,
(F) R$79.595,60, (C) R$19.898,90 – 20%; IV. (T)
SABESP/Itupeva, (E) Projeto Executivo para a ETE do
Município de Itupeva, (M) Reembolsável, (VG)
R$150.000,00, (F) R$120.000,00, (C) R$30.000,00 –160
20%; V. Prefeitura Municipal da Estância
Hidromineral de Monte Alegre do Sul, (E) Projeto para
Implantação de Emissários e ETE na Sede do
Município e no Distrito de Mostardas, (M) Não-
reembolsável, (VG) R$45.000,00, (F) R$36.000,00,165
(C) R$9.000,00 – 20%; VI.  (T) Prefeitura Municipal de
Rafard, (E) Projeto Básico da Estação de Tratamento
de Efluentes do Distrito Industrial Alcides Brunelli, em
Rafard, (M) Não-reembolsável, (VG) R$86.350,00, (F)
R$59.581,50, (C) R$26.768,50 – 31%. Foi colocada170
em votação a proposta de hierarquização dos
empreendimentos, sendo a mesma aprovada por
unanimidade. O sr. Moretti informou que o saldo dos
recursos  disponíveis dará para contemplar até o 2º
colocado, integralmente e o 3º colocado com o175
montante de cerca de R$63.000,00 a ser apurado pela
Secretaria Executiva. Deverá ser feita consulta à
SABESP sobre o interesse em receber parte do valor
solicitado e complementando com contrapartida até o
Valor Global do empreendimento. Caso não seja aceito180
o mesmo deverá ser feito com os tomadores
classificados do 4º ao 6º lugar. Sem manifestações, foi
colocada a proposta em votação, sendo aprovada por
unanimidade. A indicação será feita por meio de
Deliberação “Ad referendum” pelo Presidente dos185
Comitês PCJ . 4. Recomposição de Grupos de
Trabalho e Grupos de Acompanhamento da CT-
PL: O sr. Moretti mencionou sobre a necessidade de se
recompor os Grupos de Trabalho e de
Acompanhamento constituídos no âmbito da CT-PL,190
tendo em vista a recomposição da CT-PL ocorrida em
31/03/2005.  Os Grupos que precisam ser recompostos
são os seguintes: Grupo de Acompanhamento do
projeto “Cadastros de Barragens nas Bacias PCJ – 1ª
Etapa”, denominado GA/Barragens; Grupo de195
Acompanhamento do projeto “Elaboração de Critérios
para Implantação de Novos Empreendimentos nas
Bacias PCJ”, denominado GA/Novos
Empreendimentos; Grupo de Acompanhamento do
Projeto “Programa de Gestão Municipal dos Recursos200
Hídricos das Bacias PCJ”, denominado GA/Gestão
Municipal; Grupo de Trabalho para apresentação e
discussão sobre a participação dos Comitês PCJ nos
Conselhos Gestores das APAs existentes nas Bacias
PCJ, denominado GT-APAs; Grupo de Trabalho para a205

implantação da Agência de Bacias PCJ, denominado
GT-Agência. Há ainda, a necessidade da composição
do Grupo de Trabalho para definir os critérios do
FEHIDRO para 2006, denominado GT-FEHIDRO
2006. 4.1. Grupo de Acompanhamento do projeto210
“Cadastro de Barragens nas Bacias PCJ – 1ª
Etapa”, denominado GA/Barragens: Foi sugerido
que se mantenham as entidades indicadas
anteriormente, pois o projeto está em andamento e uma
alteração total do Grupo neste momento dificultaria a215
análise do mesmo. O Grupo é formado por
representante da SABESP, da Prefeitura Municipal de
Rio Claro, do CIESP/Jundiaí e do Sindicato Rural de
Piracicaba. A ASSEMAE solicitou a participação no
Grupo. 4.2. Grupo de Trabalho para apresentação e220
discussão sobre a participação dos Comitês PCJ nos
Conselhos Gestores das APAs existentes nas Bacias
PCJ, denominado GT-APAs: Por solicitação da
Secretaria do Meio Ambiente, que coordenava o GT-
APAs e que foi criado por solicitação daquela entidade,225
foi proposta a extinção do Grupo uma vez que aquela
Secretaria está reestruturando os trabalhos relativos aos
Conselhos Gestores das APAs. Após discussões a
proposta foi aprovada por unanimidade.  4.3. Grupo
de Trabalho para a implantação da Agência de230
Bacias PCJ, denominado GT-Agência:  O sr. Moretti
mencionou que para o GT-Agência poderiam ser
substituídas apenas as entidades que não fazem mais
parte da CT-PL, permanecendo as demais pelo fato dos
trabalhos já estarem em andamento. Assim, poderiam235
ser substituídas a CETESB; a Prefeitura Municipal de
Santa Bárbara D’Oeste, e a Associação dos
Engenheiros Agrônomos e Arquitetos da Região
Bragantina. Após discussões acordou-se pela exclusão
daquelas entidades citadas, assumindo suas vagas as240
seguintes entidades: Secretaria do Meio Ambiente;
Prefeitura Municipal de Indaiatuba e UNICAMP. Foi
solicitada a inclusão do Sindicato Rural de Jundiaí,
representando o setor agrícola. Todas as modificações
propostas foram aprovadas por unanimidade.245
4.4.Outros Grupos: Para os demais grupos: Grupo de
Acompanhamento do projeto “Elaboração de Critérios
para Implantação de Novos Empreendimentos nas
Bacias PCJ” - GA/Novos Empreendimentos; Grupo de
Acompanhamento do Projeto “Programa de Gestão250
Municipal dos Recursos Hídricos das Bacias PCJ” -
GA/Gestão Municipal, e Grupo de Trabalho para
elaboração dos critérios do FEHIDRO 2006 – GT-
FEHIDRO/2006; foi proposto que os membros da CT-
PL apresentem manifestação por escrito quanto ao255
interesse em participar em algum desses Grupos até
30/05/2005, o que foi aprovado por unanimidade. 5.
Cronograma de Reuniões: Foi proposto o seguinte
cronograma de reuniões ordinárias, até dezembro de
2006; bem como definido, preliminarmente, os260
respectivos locais onde serão realizadas  reuniões. 12ª
Reunião Ordinária, dia 12/07/2005, na sede do CIESP,
em Jundiaí; 13ª Reunião Ordinária, dia 13/09/2005, no



Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO DOS COMITÊS PCJ (CT-PL)
Ata da 11ª Reunião Ordinária da CT-PL – 18/05/2005 -9h30m – FEAGRI/ UNICAMP– Campinas - SP

4

SAAE de Indaiatuba; 14ª Reunião Ordinária, dia
08/11/2005, na DIR XV – Secretaria da Saúde, em265
Piracicaba; 15ª Reunião Ordinária, dia 08/02/2006, na
sede do Consórcio PCJ, em Americana; 16ª Reunião
Ordinária, dia 11/04/2006, na UNICAMP/ FEAGRI,
em Campinas; 17ª Reunião Ordinária, dia 31/05/2006,
em Atibaia (deverá ser consultado o município); 18ª270
Reunião Ordinária, dia 11/07/2005, na SANASA, em
Campinas; 19ª Reunião Ordinária, dia 12/09/2006, em
Extrema – MG; 20ª Reunião Ordinária, dia 07/11/2006,

em Holambra. Colocada em votação a proposta de
datas e locais para as reuniões ordinárias da CT-PL, até275
2006, a mesma foi aprovada por unanimidade. 6.
Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi dada
por encerrada a reunião.

Luiz Roberto Moretti280
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e

Coordenador da CT-PL


